

Le tableau 4 donne la position du Canada parmi les autres pays du monde, au point de vue de la masculinité.

4.—Masculinité de la population de divers pays

NOTA.—Le signe moins (—) indique un nombre moindre d'hommes

Pays	Année	Excédent d'hommes sur les femmes par 100 habitants	Pays	Année	Excédent d'hommes sur les femmes par 100 habitants
Inde.....	1941	3.36	Nouvelle-Zélande.....	1945	-2.15
Canada	1941	2.56	Japon.....	1947	-2.36
Argentine.....	1947	2.35	Norvège.....	1930	-2.49
Irlande.....	1946	1.20	Irlande du Nord.....	1937	-2.66
Union Sud-Africaine ¹	1946	0.70	Tchécoslovaquie.....	1947	-2.83
Bulgarie.....	1942	0.60	Autriche.....	1939	-3.11
États-Unis.....	1940	0.34	Suisse.....	1941	-3.40
Australie.....	1947	0.20	France.....	1940	-3.62
Suède.....	1945	-0.46	Écosse.....	1931	-3.94
Pays-Bas.....	1930	-0.63	Espagne.....	1940	-3.97
Grèce.....	1928	-0.85	Portugal.....	1940	-4.01
Chili.....	1940	-0.88	Union des Républiques socia-		
Danemark.....	1945	-0.93	listes soviétiques.....	1940	-4.13
Belgique.....	1930	-0.96	Angleterre et Pays de Galles.	1931	-4.22
Italie.....	1936	-1.82	Pologne.....	1946	-8.02
Finlande.....	1940	-2.13	Allemagne.....	1946	-18.87

¹ Population blanche seulement.

Des estimations de la population selon l'âge et le sexe pour les années d'entre-recensements 1942-1948 paraissent au tableau 5, p. 167.

Âge.—La répartition d'une population selon l'âge est essentielle à la plupart des autres analyses sinon toutes, car le facteur âge influe sur l'emploi, le mariage, la natalité et la mortalité, l'instruction, l'immigration, la criminalité et sur une multitude d'événements et d'initiatives qui jouent un grand rôle dans la vie nationale.

L'immigration influe fortement sur la répartition selon l'âge; elle n'atteint directement les plus jeunes groupes de la population qu'à un faible degré, mais elle influe directement sur les groupes de moins de vingt ans et dans la vingtaine, et ses effets s'étendent avec le temps aux groupes plus âgés. Ainsi, l'influence de la très forte immigration des premières années du siècle (1900-1911) est indiquée par ce fait qu'en 1901, 175 personnes par 1,000 de la population totale appartenaient au groupe d'âge de 20-29 ans et 131 personnes par 1,000 au groupe 30-39 ans; une décennie plus tard, 190 par 1,000 appartenaient au premier groupe et 143 au deuxième. Comme l'immigration a fort ralenti après le début de la guerre de 1914, l'influence de ces anciennes additions à la population s'est étendue d'année en année aux groupes d'âge plus avancé pour atteindre maintenant la population dans la cinquantaine.

En raison d'une migration à peu près inexistante et d'une natalité plus basse, facteurs que les années de dépression ont accentués, le vieillissement général de la population est plus prononcé entre 1931 et 1941. En 1921, le nombre de personnes âgées de 40 à 59 ans par millier d'habitants est de 183.0; il est de 201 en 1931 et de 210 en 1941. Cependant, le groupe de 60 ans et plus accuse des augmentations proportionnelles plus marquées, il compte 75 personnes par millier en 1921, 84 en 1931 et non moins de 102 en 1941.

Estimations de la population selon le sexe et l'âge.—Les chiffres de 1941 au tableau 5 sont ceux du recensement. Ceux des autres années sont des estimations basées sur les données du recensement, sur les naissances et décès de chaque année et sur l'immigration et l'émigration connues.